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Городские новости  

Сделать жизнь 
в Ярославле 
безопаснее

 ■ О СКРОБИНА

– Александр Влади-
мирович, по сообра-
жениям безопасности 
отменили в День По-
беды салют, шествие 
«Бессмертного полка». 
А как город будет обе-
спечивать безопасность 
в эти дни?

– Любой праздник начи-
нается с подготовительных 
мероприятий. Они проходят 
совместно с представителя-
ми полиции. Все массовые 
мероприятия планируются 
только в тех местах, которые 
имеют паспорта безопасно-
сти. Эти площадки обследо-
вали специалисты различ-
ных ведомств и силовых 
структур. Их рекомендации 
мы выполняем. Это установ-
ка камер видеонаблюдения, 
оборудование входной груп-
пы рамками металлоиска-
телей. Там выставляются по-
сты, где при необходимости 
можно провести досмотры. 
Досмотр проводят только 
сотрудники полиции, в этом 
плане УМВД нам оказывает 
активное содействие. Также 
мы привлекаем доброволь-
ные дружины, созданные 
на территории города, и 
казачье общество.

– Будут ли действо-
вать транспортные 
ограничения?

– Да, в местах проведения 
праздничных мероприятий 
будет заблаговременно про-
ведена эвакуация оставлен-
ного транспорта, введено 
ограничение движения в 
целом, в том числе и обще-
ственного транспорта. Огра-
ничения устанавливаются 
приказом департамента го-
родского хозяйства мэрии и 
доводятся до населения. Все 
мероприятия стандартные, 
шаги полностью выверены.

– Вы уже упомяну-
ли про установку до-
полнительных камер 
видеонаблюдения. Как 
проходит эта работа? 

– Все работы по установке 
видеокамер проходят в пла-
новом режиме. У нас есть 
муниципальная программа, 
где предусмотрены средства 
на ее выполнение. Произво-
дятся торги, и подрядная 
организация устанавлива-
ет камеры. Изображение с 
камер поступает в единую 
систему «Безопасный город». 
Мы видим эту информацию 
в ЕДДС города, которая на-
ходится на круглосуточном 
дежурстве. Информация пе-
редается и в УМВД России 
по Ярославской области для 
того, чтобы их сотрудники 
также незамедлительно ре-
агировали.

В первую очередь камеры 
устанавливают в наиболее 
посещаемых местах. Это 
Советская площадь, Волж-
ская набережная, Стрелка. 
Конечно, там и раньше были 

видеокамеры. Но сейчас мы 
проводим работу, чтобы там 
не было так называемых 
слепых зон.

– Как обычная каме-
ра может повлиять на 
уровень безопасности?

– У нас сейчас есть воз-
можность использовать 
искусственный интеллект. 
Камеры при установке про-
граммного обеспечения на-
целены на распознавание 
оставленных предметов, 
лиц в толпе. В технические 
параметры камеры зало-
жены и разрешение, что-
бы можно было получить 
качественную картинку, и 
возможность интеграции 
системы для работы с ис-
кусственным интеллектом. 
Программа должна обра-
батывать картинку, а не че-
ловек. Мы понимаем, что 
человек может постоянно 
смотреть лишь несколько 
камер. А программное обе-
спечение способно охватить 
сотни и тысячи видеокамер. 
Программа реагирует и при-
влекает внимание оператора 
при определенном инциден-
те. Камера настраивается на 
него, и изображение с нее ав-
томатически появляется на 
экране оператора. И он уже 
принимает решение о даль-
нейших действиях – вызы-
вает на место специалистов, 
которые могут проверить 
этот оставленный предмет.

Такие камеры помогают 
усилить эффективность ра-
боты правоохранительных 
органов и в целом обеспе-
чить безопасность наших 
граждан.

– Недавно проходили 
учения по обеспечению 
безопасности. Расска-
жите, пожалуйста, 
подробнее, что отра-
батывали.

– Назовем их не учения-
ми, а показательными меро-
приятиями, которые прохо-
дили на территории города. 
Они были организованы по 
инициативе правительства 
Ярославской области и МЧС 
региона. Были приглашены 
специалисты гражданской 

обороны из всех муници-
пальных районов области. 
Мы с ними могли пообщать-
ся, ответить на вопросы друг 
друга.

Отрабатывали, как пра-
вильно эвакуироваться, 
оповещать население, пока-
зывали новые технические 
возможности. Например, 
применение новых умных 
домофонов.

– Чем они отличаются 
от обычных?

– Этот домофон дает до-
полнительные возможности 
с учетом технического про-
гресса. У нас у каждого есть 
смартфон. Жильцы дома на 
экранах своих телефонов 
могут видеть изображения с 
камер, которые установлены 
на входе в подъезд, в квар-
тиру, во дворе, в подъезде. 
Это дает каждому возмож-
ность видеть все, что проис-
ходит вокруг его квартиры, 
практически из любой точки 
мира. Человек может даже 
удаленно открыть дверь в 
подъезд, допустим, тому, 
кто принес ему письмо. 
Если у вас дети одни гуляют 
во дворе, можно удаленно за 
ними присматривать. Кро-
ме того, с помощью умных 
домофонов людей можно 
оперативно оповещать обо 

всех инцидентах, которые 
происходят в их доме: от-
ключилось ли электриче-
ство, начался ли пожар. И 
различные оповещения по 
линии гражданской оборо-
ны можно передавать. 

– Вот, допустим, по-
лучил человек извеще-
ние о необходимости 
эвакуироваться. Что он 
должен делать, куда бе-
жать? На предприятиях 
и в организациях раз-
работаны такие планы 
эвакуации, а если люди 
находятся дома, что им 
делать в случае возник-
новения чрезвычайной 
ситуации?

– Вот как раз те показа-
тельные мероприятия, о 
которых мы уже говорили, 
и были направлены на эту 
категорию людей. Безопас-
ность сотрудников, находя-
щихся на рабочих местах, по 
нормативным документам 
обязано обеспечивать руко-
водство, и есть обученные 
специалисты, которые за это 
отвечают. А вот что касается 
неработающего населения, 
то для него вся необходи-
мая информация, включая 
план действий, адреса бли-
жайших укрытий, перечень 
того, что необходимо взять 

с собой, различные инструк-
ции, будет размещаться на 
информационных стендах. 

Эту работу с управляю-
щими компаниями, потому 
что именно они занимаются 
изготовлением и установкой 
информационных стендов в 
подъездах, мы проводим не 
первый год. Сейчас все мож-
но посмотреть на сайтах, и 
если люди обращаются к 
нам с такими вопросами, 
мы даем им официальные 
ответы. Но в дальнейшем 
эта работа будет масштаби-
рована, и уже не потребует-
ся искать информацию по 
сайтам или обращаться с за-
просами. Все необходимые 
сведения будут размещены 
непосредственно в подъез-
дах жилых домов. И речь 
не только о гражданской 
обороне, тут и пожарная 
безопасность, и все, что ка-
сается различных аварий. 
Задача состоит в том, чтобы 
дать максимальную инфор-
мацию, как действовать в 
нестандартных ситуациях, 
в случае возникновения ка-
ких-то угроз. Чтобы люди 
чувствовали себя более 
защищенно.

И, кстати, ничего нового в 
этом нет. Мы возвращаемся 
к забытому старому, дела-

ем, как было раньше. А так 
и должно быть – когда речь 
идет о безопасности, люди 
должны обладать всей ин-

формацией и она должна 
быть всем доступна.

– Да, раньше 
этим вопро-

сам уделя-
лось больше 
внимания. 
Например, 
я помню, 
что во вре-

мена моей 
учебы в шко-

ле нас учили 
пользоваться 

противогазами, 
делать перевязки… А 
сейчас вы планируете 
обучать население ка-
ким-то практическим 
навыкам?

– Мы такую учебу про-
водим постоянно. Напри-
мер, сотрудники Центра 
гражданской защиты на-
селения города Ярославля 
регулярно выходят в шко-
лы, в учебные заведения 
среднего и высшего звена, 
даже на предприятия, чтобы 
обучить людей различным 
действиям, в том числе и 
правилам использования 
средств защиты. Кроме 
того, в каждой территори-
альной администрации есть 
учебно-консультационные 
пункты. Обратиться туда за 
информацией по вопросам 
гражданской обороны мо-
жет каждый. Также во всех 
опорных пунктах полиции 
есть стенды с соответству-
ющими сведениями и ин-
струкциями. 

То есть мы работаем 
над тем, чтобы информа-
ция по вопросам безопас-
ности была максимально 
доступна и ее не надо было 
специально искать. Для это-
го и на различных табло 
размещаем тематические 
видеоролики, включая в 
том числе рекомендации 
о том, как обезопасить себя 
от мошенников. �

ФОТО АЛЕКСАНДРА ПОГОРЕЛОВА

Обеспечение безопасности сейчас во многом накладывает отпечаток 
на повседневность. Особенно актуальна эта тема в майские праздники. 
Насколько ярославцы могут быть уверены в своей защищенности? Какие 
в городе предпринимаются меры безопасности? Об этом разговариваем 
с начальником управления по делам гражданской обороны, чрезвычайных ситуаций 
и территориальной безопасности мэрии Александром Белозеровым (на фото).


